



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 09:14

PAG - 1 -

### Guatemala



#### **Mireya Moscoso: "El Parlacen es inoperante"**

La presidenta de Panamá, Mireya Moscoso, se declaró ayer partidaria de eliminar el Parlamento Centroamericano, Parlacen, del cual será miembro a partir del 1 de septiembre próximo, por considerarlo muy costoso e inoperante.

"El Parlacen es una pérdida de tiempo, eso se debería eliminar por inoperante, no debe existir", precisó Moscoso en una improvisada rueda de prensa.

Nicaragua

El presidente de Nicaragua, Enrique Bolaños, se declaró a favor de que, no sólo el Parlacen, sino otros organismos regionales como la Corte Centroamericana de Justicia y el Sistema de Integración Centroamericana, Sica, sean revisados para hacerlos funcionales. AFP

#### **El Salvador y Nicaragua no desean que Parlacen sea fuente de impunidad**

Los presidentes Francisco Flores de El Salvador y Enrique Bolaños de Nicaragua aseguraron este martes que están a favor de "revisar" el funcionamiento del Parlamento Centroamericano (Parlacen) de modo de evitar que sea una "fuente de impunidad" para ex mandatarios acusados de hechos de corrupción. "Una cosa que estaba diseñada para trabajar en pro de Centroamérica se puede convertir en una fuente de impunidad, yo creo que se debe revisar ese sistema y evitar que se convierta en eso, pero no es agarrar el Parlamento y decir esto ya no nos funciona y entonces tirarlo", dijo Flores en rueda de prensa junto a su colega nicaragüense.

#### **Falsa amenaza de bomba en residencia de embajadora de EUA**

Una amenaza de bomba, que resultó falsa, se produjo este martes en la residencia de la embajadora de Estados Unidos en Managua, Barbara Moore, informó una fuente de la Policía. La portavoz de la Policía, Rosa Dávila, dijo a la AFP que un hombre acompañado por dos niños entregó un sobre en la residencia de la diplomática, con el mensaje de que "hay una bomba" en el edificio. Tras efectuarse una revisión del inmueble no se encontró nada, pero el portador de la misiva, cuya identidad no fue dada a conocer, fue detenido, aseguró Dávila.

#### **Reestructuración del Parlacen**

El nuevo presidente de Guatemala, Óscar Berger, anunció la necesidad de introducir "cambios fundamentales, congruentes y productivos" al Parlamento Centroamericano, Parlacen, debido a que, como todos sabemos, no cumple ninguna función tangiblemente positiva en pro del desarrollo e integración política, social y económica del istmo. Al parecer, la propuesta tiene el apoyo de sus similares de Honduras, Ricardo Maduro; Francisco Flores de El Salvador y Abel Pacheco de Costa Rica. Berger adelantó que su proyecto lo presentará en la próxima cumbre de gobernantes de Centroamérica, cuya fecha aún no se ha definido.



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 09:14

PAG - 2 -

### El Salvador

## **El Diario de Hoy**

### **El Parlacen será revisado**

Inseguridad. Honduras se retirará de la Corte Centroamericana de Justicia. Guatemala podría dejar una instancia regional. Preparan proyecto de reformas.

Por primera vez, los Presidentes de Centroamérica admiten públicamente que el Parlamento Centroamericano debe experimentar una metamorfosis a fin de que cumpla con sus objetivos de legislar para la región.

### **Costa Rica logró TLC ventajoso con EE.UU.**

El presidente de Costa Rica, Abel Pacheco, aseguró ayer que el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (TLC) es la posibilidad de que su país salga del subdesarrollo y acabe con la pobreza. Por su parte, el ministro de Comercio, Alberto Trejos, aseguró que las negociaciones alcanzaron el "balance que Costa Rica buscaba". En el tema de textiles y prendas de vestir, Costa Rica logró un trato preferencial libre de 500 mil metros cuadrados para prendas de lana. Sólo Nicaragua logró un trato similar, pero para prendas de algodón. En materia de telecomunicaciones, el proceso de apertura se realizará en varias etapas. En seguros, se acordó la apertura total y gradual del sector, hasta acabar en la apertura de los seguros obligatorios en 2011.

Una revelación

### **La Nicaragua comunista de Ortega**

En la primera parte de la historia, María Julia Cuéllar de Moncada exponía la gran esperanza al cambio en Nicaragua, y la inmensa alegría que provocara la caída de la dictadura Somoza y llegada al poder de Daniel Ortega, y el posterior fiasco y desilusión del pueblo cuando el comunismo se fue consolidando.

Evangelina del Pilar de Sol\* El Diario de Hoy

(Segunda parte)

La historia de María Julia no es un "me contaron", sino una realidad vivida. Sugeriría entrevistarle en los medios de comunicación y televisivos, para hacer conciencia en los salvadoreños que podrían con su voto, entregar el futuro de nuestra patria a un sistema intrínsecamente perverso, creado por mentes retorcidas contra la humanidad: el comunismo.

\*Columnista de El Diario de Hoy.

### **Revisan informe sobre Alemán**

La Contraloría General de la República de Nicaragua informó que ha encontrado "debilidades" en un informe elaborado por ese mismo organismo y en el cual se habría eximido de responsabilidad al ex presidente Arnoldo Alemán sobre la supuesta malversación de 59.3 millones de dólares. El caso se refiere al "desvío" del dinero de las arcas del Tesoro hacia una cuenta bancaria denominada "Donación Taiwan", desde donde se transfirieron a cuentas de empresas privadas en Panamá ligadas a la familia del ex gobernante.



PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 09:14

PAG - 3 -

LA PRENSA  
GRAFICA

www.laprensagrafica.com  
AÑO DCCXCVIII N° 31695  
San Salvador, El Salvador, C.A.

Miércoles  
28 DE ENERO DE 2004  
140 páginas/\$0.40

NOTICIAS DE VERDAD

**Procurador denuncia nuevo pacto para amnistiar a Alemán**

ACAN-EFE, AFP. La Contraloría de Nicaragua investiga a Alemán por un presunto desvío de 59.3 millones de dólares que volvieron al país en una cuenta llamada "Donación Taiwán."

El procurador general, Víctor Manuel Talavera, denunció que liberales y sandinistas negocian una amnistía para el ex presidente nicaragüense Arnoldo Alemán, condenado a 20 años por corrupción.

Talavera hizo su denuncia la noche del lunes tras un acto oficial, y aseguró que los 45 diputados liberales apoyarán una interpretación auténtica de la ley que beneficie a los sandinistas, y éstos, a cambio, darían sus 38 votos para la amnistía para Alemán.

**Base de nicaragüenses en Iraq es atacada con fuego de morteros**

EFE. La base donde se encuentra la fuerza de tarea humanitaria de Nicaragua en Iraq fue atacada ayer con fuego de morteros, sin causar víctimas, según informó una fuente oficial. Un portavoz del Ejército de Nicaragua informó que la base España, localizada en Diwaniya, donde se encuentra la tropa nicaragüense, fue blanco de un ataque de tres proyectiles de morteros. Este ataque se produce en los días en que la fuerza de tarea comienza sus preparativos para regresar Nicaragua luego de permanecer en Iraq desde agosto pasado.

**Costa Rica**



**El Salvador y Nicaragua cierran fronteras a los corruptos**

(ACAN-EFE).- Los presidentes de El Salvador, Francisco Flores, y Nicaragua, Enrique Bolaños, se comprometieron hoy a luchar contra la corrupción y evitar que sus respectivos países se conviertan en refugios para corruptos.

Los mandatarios firmaron esta tarde en San Salvador, un memorando de entendimiento de siete puntos, en el cual se comprometen a "no permitir que se utilice el territorio de sus países como refugio de prófugos de la justicia, en particular de aquellos que han cometido delitos de corrupción en perjuicio de sus pueblos".

**Denuncian pacto en Nicaragua**

ACAN-EFE. El procurador general, Víctor Manuel Talavera, denunció que liberales y sandinistas negocian una amnistía para el expresidente nicaragüense Arnoldo Alemán, condenado a 20 años por corrupción, dijo ayer una fuente oficial.

Talavera aseguró que los 45 diputados liberales apoyarán una interpretación auténtica de la ley que



## *PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 09:14**

PAG - 4 -

beneficie a los sandinistas y estos, a cambio, darían sus 38 votos para la amnistía para Alemán.

El presidente nicaragüense, Enrique Bolaños, envió de urgencia al Parlamento la semana pasada una propuesta de ley para que la cámara haga una interpretación auténtica de una ley de 1913 referida a que los bienes del Estado no pueden ser embargados.

### **Revisan desvío**

La Contraloría General de Nicaragua investiga un presunto desvío de \$59,3 millones de fondos fiscales al exterior, ocurrido durante el gobierno del expresidente Arnoldo Alemán (1997-02), informó ayer una fuente oficial.

Un informe preliminar presentado ayer por la Contraloría indica que el desvío se relaciona con fondos que el gobierno de Alemán depositó supuestamente en bancos de Panamá y Estados Unidos.

### **Panamá**



### **Mireya Moscoso contra el PARLACEN**

ACAN-EFE. La presidenta de Panamá, Mireya Moscoso, abogó ayer por la desaparición del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) porque representa una "pérdida de tiempo" y dinero.

"Eso [el PARLACEN] se debería eliminar", declaró Moscoso, quien aseguró que "siempre" se ha opuesto a ese organismo regional.

### **Acogen propuestas de reforma al PARLACEN**

Directivo del organismo dice que hay voluntad de apoyar la propuesta del presidente guatemalteco (DPA). El secretario de la junta directiva del Parlamento Centroamericano (PARLACEN), el nicaragüense Orlando Gómez, acogió este martes una propuesta del presidente de Guatemala, Oscar Berger, para eliminar la inmunidad de que gozan los funcionarios miembros de ese organismo legislativo regional.

"Queremos acabar con esta tendencia que va en detrimento de nuestro Parlamento regional", afirmó Gómez al comentar la propuesta del gobernante guatemalteco, quien anunció una iniciativa de reforma para evitar que el PARLACEN se convierta en "refugio" de ex presidentes centroamericanos acusados de cometer actos de corrupción.

### **Procurador denuncia maniobras para ayudar a Alemán**

(AP). El Procurador General de la República, Víctor Manuel Talavera, manifestó preocupación por presuntas negociaciones de diputados liberales y sandinistas para librar al ex presidente Arnoldo Alemán de su condena por lavado de dinero.

La defensa de Alemán, condenado a 20 años de cárcel por fraude al Estado y lavado de dinero, alega que este último delito sólo se aplica al narcotráfico.

Talavera dijo el martes a la AP que tenía informes de que los sandinistas estarían dispuestos a apoyar a los liberales en una interpretación auténtica de la Ley de estupefacientes y psicotrópicos para librar a Alemán del delito de lavado.